



CASO CLÍNICO "TÉTANOS UNA ENFERMEDAD PREVENIBLE"

<i>Lugar:</i>	Auditorio Abraham Ayala González
<i>Fecha:</i>	3 de marzo de 2017
<i>Coordinó:</i>	Dr. César Athié Gutiérrez. Director General del HGM.
<i>Ponentes:</i>	Dra. Ma. Teresa Chavarría Jiménez Dra. Alicia Ortega Amador, R3 del Servicio de Pediatría Dra. Carmen Espinosa Sotero. Infectóloga Pediatra Dr. Juan Cruz Vidal, Terapeuta Pediatra. Dr. Juan Manuel Díaz, R5 de Cirugía Plástica y Reconstructiva Lic. En TS. Fabiola Saldaña Santamaría, Adscrita al Departamento de Trabajo Social.
<i>Reseña:</i>	<p>En esta sesión se abordó el caso clínico de un paciente pediátrico de 8 años de edad, el cual contrajo tétanos a raíz de un accidente automovilístico en el que su pierna quedó atrapada con una herida expuesta durante 10 minutos.</p> <p>El niño es atendido en primera instancia en las unidades médicas del DIF, donde a pesar de recibir servicio médico comienza a presentar dehiscencia de herida con materia purulento, dolor abdominal, hiporexia, dificultad para abrir la mandíbula y rigidez muscular generalizada, es por ello que es referido al Hospital General de México "Dr. Eduardo Liceaga" donde ingresa por el Servicio de Urgencias.</p> <p>Cabe señalar que el paciente no contaba con un esquema de vacunación completa siendo más propenso a contraer este tipo de enfermedades.</p> <p>Los Médicos explicaron cómo fue realizada la valoración del paciente, los estudios para determinar el diagnóstico y tratamiento, así como los aseos quirúrgicos realizados con colocación de un sistema de presión negativa, además de la aplicación de un injerto en el área afectada.</p>

Posteriormente, detallaron la evolución clínica del niño especificando cada uno de los medicamentos administrados, las complicaciones que se presentaron en el caso y el manejo por parte del equipo de terapia intensiva.

Para su recuperación el paciente acudió a 15 sesiones de rehabilitación. Aunado a su tratamiento por tétanos, de manera integral se interconsultó al Servicio Odontopediatría para la limpieza de caries. Así mismo, se explicó la intervención del personal de trabajo social que acompaña a la atención médica, basada en el estudio del contexto social del paciente para promover la implementación de redes de apoyo que le permitan a él y a su familia afrontar sus necesidades entorno al padecimiento, de tal forma se orientó al paciente para que accediera a apoyos por parte del Voluntariado ya que su red familiar y económica era precaria.

El tétanos es una enfermedad seria causada por la bacteria clostridium que forma esporas que se pueden alojar en el suelo sedimentos marinos, en medio inorgánico y metales en oxidación. Las bacterias suelen ingresar al cuerpo a través de laceraciones, abrasiones, heridas comunes y con menor frecuencia por heridas posquirúrgicas. Se presenta en climas cálidos y húmedos, afecta a los no vacunados o parcialmente vacunados, el periodo de incubación es de 3 a 21 días y la sintomatología se manifiesta 14 días después de que ocurrió la herida. Los pacientes con esta enfermedad que no se tratan de manera adecuada tienen un pronóstico de mortalidad del 30 al 50%, pero si se tratan oportunamente su recuperación puede ser total y sin secuelas.

Hicieron hincapié en la importancia de la prevención a través de los esquemas de vacunación y hablaron de la importancia del trabajo en equipo para la atención integral del paciente. Finalmente el paciente se recuperó satisfactoriamente.

Disponible: Puedes consultar la transmisión de esta sesión en la siguiente dirección:
<https://www.youtube.com/watch?v=X6lgv0wou3s>





